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“我家的电表咋跑得这么快”
一居民家一月用了1500多度电，居民怀疑电表有问题

本报2月26日讯 (记者
陈伟 ) “快来看看吧，我们
小区西门口的一处花坛里，
种的竟然是假花！”25日，高
新区鑫苑国际城市花园业
主向本报反映说。对此，小
区物业管理处一工作人员
表示，主要是为了美化小区
环境。

26日，在鑫苑国际城市
花园小区西门的一处十余平
米的花坛里，记者看到有一
些黄色和红色的“鲜花”。但
记者走近却发现，这些“鲜
花”并非是真花，竟然是用于
装饰的布花。

业主郭女士告诉记者，
西门处花坛里的“鲜花”大约
是2012年底栽上的，当时业
主们大都不知道是假花。“但
是后来，我们就感觉有些不
对劲了，因为无论刮风下雪，
那些花总是开着，丝毫没有
凋谢的迹象，我们用手一摸，
发现花竟然是假的。”郭女士

说，小区花坛里理应种些植
被或者花草来美化小区环
境，如今物业竟然在小区里
种植假花，真是让人搞不明
白。

也有一些业主对于物业
种假花的做法表示赞成。业
主常先生介绍说，到了秋冬
季节，小区里一片萧瑟，连个
绿叶也没有。偶尔看到花坛
里的“鲜花”，给人一种耳目
清新的感觉。

对此，鑫苑国际城市花
园小区物业管理处一工作
人 员 告 诉 记 者 ，花 坛 里 的
假 花 是 去 年 栽 上 的 ，主 要
是 为 了 美 化 小 区 环 境 ，尤
其 是 到 了 冬 季 ，可 以 让 小
区有一些明亮的色彩。“如
果 业 主 们 对 此 有 意 见 的
话 ，我 们 会 在 天 气 转 暖 后
将 假 花 清 理 掉 ，栽 种 上 一
些 花 草 植 被 ，从 而 让 小 区
里有更多的绿色。”该工作
人员说。

办了停车卡也未必让进小区
中海紫御东郡小区物业开收停车费，收费方案引业主质疑

本报2月26日讯 (记者
穆静 实习生 张露 王君
庆) “人越老就越想念年轻
时的战友，希望通过你们，
找到我的老战友孙业江。”
43年前，德州的闫清明到湖
北黄陂当兵，结识了同在一
个连当兵的山东老乡孙业
江，两人关系亲如兄弟。后
来由于工作调动，两人失去
了 联 系 。随 着 年 龄 越 来 越
大，闫清明越来越思念老战
友，希望借助本报能够联系
到孙业江。

“他比我大一岁，平时像
哥哥一样照顾我。”闫清明告
诉记者，他1970年到当时的
湖北黄陂县当兵，离家千里
之外的他经常想家，同在一
个连的孙业江对他十分照
顾。“孙业江的老家也在山
东，我们在一个宿舍住，还是
一个教员培养的学生，一起
吃过不少苦，亲如兄弟。在生
活上他很照顾我，有时候吃
饭时，他会把自己碗里的菜
夹给我吃，还经常会给我打
洗脸水。”

1972年，闫清明被调往
老挝等国，与孙业江失去了
联系。1974年，回国的闫清明
被安排在湖北武汉，但由于
部队有保密纪律，虽然闫清
明与孙业江距离近了，但还

是不能相互联系。
“没想到1972年分离之

后，一别就是40多年。”闫清
明说，1 9 7 2年任务下达后，
他就出发了，本以为还能回
到原部队见到战友，但没想
到那一次分别后就一直没
与 孙 业 江 见 过 面 。4 0 多 年
来，闫清明一直保留着孙业
江的一张照片，想战友时就
拿出来看。

“在一次聊天中，孙业江
说过自己家住济南历城区董
家镇，这是我知道的关于他
的唯一信息了。”闫清明告诉
记者，他今年60岁，随着年龄
增大，之前能联系上的几个
战友前几年去世了，他越发
想念孙业江，想在有生之年
能再见老战友一面。七八年
前，闫清明从一个战友那里
打听到，孙业江退伍后回到
了济南。他曾两次到济南历
城区找过孙业江，但一直没
找到。

“我希望 能 够 通 过 晚
报，找到我的老战友。”闫清
明告诉记者，如果有关于孙
业 江 的 消 息 ，一 定 要 通 知
他 。如 果 您 是 孙 业 江 的 家
人，或者您知道孙业江的联
系方式，请拨打齐鲁晚报热
线96706，我们会转告给闫清
明老人。

“孙业江，你在哪里”
六旬老人闫清明欲寻老战友

小区花坛里栽上假花
物业称是为了美化环境，业主则对此看法不一

在小区花坛里栽种的“鲜花”，实际上是假花。
本报记者 陈伟 摄

本报2月26日讯(记者 尹明亮)

刚过完春节，小区业主便被迫
玩起了抢车位的游戏，2 6日，在
中海紫御东郡小区，不少业主仍
对物业从 1 6日开始实施的收取
停车费方案心存异议。根据新的
方案，即使业主办理了进门停车
的卡，但一旦回家晚了，也有可
能进不了小区大门。

“根据新的停车费收取办法，
购买地下停车位的，要按照每辆车
每 月 1 0 0 元 的 价 格 交 停 车 服 务
费，比相关标准高出一大截。”在
中海紫御东郡小区，不少业主对
已经开始实施的收费方案表示难
以接受。家住小区12号楼的张先
生告诉记者，自己购买的地下人
防车位，按照《关于公布我市市
内各区住宅小区共用车库内车位
租赁费基准价格等有关问题的通
知》，停车服务费收费标准应是
每 车 每 月 3 5 元 ，最 高 向 上 浮 动
10%，“但现在小区的收费标准高

得让人有些难以接受。”
“昨晚与小区物业一起沟通

收费情况，但最后也没有一个结
果，小区之前并未收取过停车服
务费，我们现在也不是反对收，
但收费标准太高。”小区居民牛
女士告诉记者，在25日晚业主与
物业的沟通会上，物业负责人
表示在收取的100元费用中，高
出 3 5元的部分是购买保险的费
用。不过记者查看《济南市住
宅物业服务收费管理实施办法》
发现，购买责任保险费用本就是
该办法规定的停车服务费的一
部分。

相对而言，最让小区居民不
满的便是中海物业收取的每月
150元的地上停车费用。“根据规
定，即使办理了停车卡，如果回
家回晚了，一旦小区内的地上车
位停满了，车还是没法进门。”自
16日开始收费以后，业主刘先生
如今每天都把车停在小区大门

外，“现在还没办卡，但是即使
办了停车卡，以后也要每天赶
紧回家抢车位，既然办卡了，
物业就应保证一卡一个位，固定
下来。”

在小区物业办公室记者注意
到，偶尔有居民前来办理地上车
位的停车卡，对于有居民担心要
抢车位的问题，工作人员的解释
是此次收取的是地上车位场地使
用费，车辆先来先停也是为了提
高车位利用率，“月卡1 5 0元，季
度卡400元，每天打孔，如果因为
小区内车位停满进不了门，期限
可以往后顺延。”

而对不少业主认为地下车位
停车服务费过高的质疑，物业办
公室工作人员表示领导不在，无
法给出解释，并让记者联系中海
物业品质部的庞经理。不过记者
拨通品质部电话后，工作人员仅
表示收费合乎规定，但不就此事
接受采访。

在中海紫御东郡小区，即使业主办理了停车卡，也有可能被挡在小区大门外。 本报记者 尹明亮 摄

本报2月26日讯(记者 殷亚楠)

“平时三个月总共才交500多元
的电费，上个月却跑了1500多度，
交了800多元电费，我家里的电表
是不是坏了？”日前，家住东舍坊
小区的王先生给本报打来电话，
反映了这样的情况。王先生请物
业公司先后两次检查电表，物业
却称电表无问题。

春节前，家住东舍坊小区8号
楼的王先生，到小区物业缴纳1月
份的电费。看到账单后，王先生非
常吃惊，他们家一个月居然用了
1500多度电，要交800多元电费。
“我们搬到这个小区有 4个月了，
前三个月总共才交了500多元的
电 费 ，怎 么 这 一 个 月 用 电 这 么
多，是不是电表坏了？”王先生感
叹，他和老伴两人平时白天都在
外 面 ，中 午 回 家 做 饭 也 是 用 煤
气，就是晚上照明、看个电视什
么的。用电最多的就是外孙来家
里的时候，他外孙只周末过来两
天，会开会儿空调，但空调瓦数
不大，就是“一匹”，不可能用那么

多电。他把这个情况给物业说了以
后，2月1日物业的工作人员便在他
们家的电表旁装了个套表，以检测
原有电表的准确度。

后来，王先生再看电表时，发
现套表不知何时被取走了，他家电
表到底准不准，物业公司的“电工”
也没有回应。随着时间的推移，很
快就到了年根儿。王先生说，为了
避免欠电费、春节遭遇停电，他便
先交上了800多元电费。

最近几天，王先生又关注起
家里的电表来。他询问物业公司
电表的准确度到底如何，对方没
有答复。2 2日，物业工作人员又
过来给王先生家里的电表安上了
套表。安装时，王先生一看，从 2
月 1日至 2 2日，他家的电表跑了
400多个“字”。“春节绝对是用电
高峰啊，家里各种电器用得多，
空调也开得多，这才用了 4 0 0多
度，非高峰时一个月却用了1500
多度电，那电表当时应该是有问
题的。”王先生感叹。至于已经缴
纳的电费如何处理？物业没有给他

答复。
25日，记者来到东舍坊小区，

看到王先生的电费收据上显示，1
月份他确实用了1500多度电，电费
832 . 4元。随后，记者来到济南美嘉
园物业东舍坊小区管理处，就王先
生反映的电表问题咨询了该物业
的负责人。这位负责人表示，该
小区的电是一户一表，都是直供
户，只不过电表、线路等还没交
付给供电部门管理，过一两个月
左右供电部门就会接管，届时住
户们交电费就不用物业代收了。
王先生2月初提出家里电表可能
有问题的怀疑后，电工就给他家
的电表装了个套表，几天后摘表
时发现电表是正常的，电工上门
回复电表情况时，王先生家里没
人。后来，王先生仍怀疑电表有
问题，电工又给装上了套表，结
果校出来还是正常。“用电就得
按表交费，我们也没办法。如果
业主质疑，可以自己找个经国家
质监部门认证的表再校验一下电
表到底准不准。”
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